



Tiraditos

FICHAJE ALTERNO

• Aunque en Tijuana las encuestas favorecen a **Montserrat Caballero** para pelear por la reelección como alcaldesa, nos cuentan, la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, busca colocar no a uno, sino a dos externos de Morena como posibles candidatos. Uno de ellos es el boxeador en retiro, **Erick “El Terrible” Morales**, y otro es el coronel **Julián Leyzaola**, que ya fue secretario de seguridad en el municipio en 2010, cuando se presentaron decenas de imputaciones en su contra por actos de tortura. La gravedad del caso es tal, que ya no está en manos de la dirigencia local guinda, pues ha escalado al presidente nacional del partido, **Mario Delgado**. Según cercanos a **Ávila Olmeda**, entre las fichas que busca impulsar también figuran personajes con escuela panista como **Carlos Torres Torres, Jorge Ramos y Gerardo Álvarez**, aunque ellos sostendrían estandarte del PVEM.

“PLAN C”, ENTRE MORENA, PT, PVEM

• El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, expresó que el acuerdo trascendental entre los partidos Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde es el Plan C, enfocado en alcanzar la mayoría en el Congreso mediante la selección de los mejores candidatos a través de encuestas. Delgado destacó que el proceso de encuestas para designar candidatos a la Cámara de Diputados y al Senado está en curso. Subrayó que no existen cuotas para los partidos de la coalición y que la lista presentada al INE con la distribución de distritos y candidaturas es preliminar, sujeta a los resultados de las encuestas.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CONTRARÉPLICA	2	30/11/2023	OPINIÓN

IMSS Y LA SEGURIDAD SOCIAL A MENORES

•El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) instruyó al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dar a conocer el número de solicitudes de niñas, niños y adolescentes en condición de orfandad por feminicidio, para ser beneficiarias o beneficiarios de los servicios de seguridad social, y el sentido en que las ha resuelto. Resaltó que el Estado mexicano ha reconocido la gravedad de que las niñas, niños y adolescentes enfrenten un contexto de violencia feminicida, porque constituye un evento traumático, que además de quebrar la idea de familia como espacio de protección, les coloca en un mayor riesgo de la vulneración de sus derechos. Por lo tanto, dijo, todas las autoridades a nivel federal, estatal y municipal, deben propiciar que, en el ámbito de sus competencias, se haga lo necesario para la restitución integral de los derechos de la infancia y la adolescencia, que van desde brindar ayuda inmediata, atención médica y psicológica, hasta medidas de no repetición.